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UNIVERSITÀ DEGLI STUDI DI BARI ALDO MORO 

NUCLEO DI VALUTAZIONE  

Verbale n. 70 del 13 ottobre 2017 

 

Il giorno 13 ottobre 2017, alle ore 9,00 si è riunito a Bari, presso la Sala Consiglio del Rettorato – 

Palazzo Ateneo, a seguito di convocazione prot. n. 70878 - II/12 del 04.10.2017, il Nucleo di 

Valutazione dell’Università degli Studi di Bari Aldo Moro per discutere e deliberare il seguente 

ordine del giorno:  

1) Approvazione verbale della riunione del 25.09.2017 

2) Comunicazioni 

3) Richiesta parere sull’istituzione del Consiglio Interclasse – Classe L-22, C.d.L. in Scienze 

delle Attività Motorie e Sportive e Classe LM-68, C.d.L. in Scienze e Tecniche dello Sport: 

audizione Coordinatori  

4) Relazione annuale dei Nuclei di Valutazione 2017 

5) Accreditamento periodico della sede e dei Corsi di Studio: stato dell’arte 

6) Regolamento di funzionamento del Nucleo di Valutazione 

7) Varie ed eventuali. 

I componenti presenti, giustificati o assenti, sono quelli di seguito riportati, con specifica e 

rispettiva indicazione a fianco di ciascun nominativo: 

Componenti Nucleo di Valutazione Presente 

 

Assente 

 

Assente 

Giustificato 

Dott. D’Amelio Mario (Coordinatore) X   

Prof. Dammacco Gaetano X   

Dott. Glinianski Stefano   X 

Prof.ssa Mininni Rosa Maria X   

Dott. Pisculli Michele X   

Sig. Recchia Alessandro  X   

Dott. Silvestri Giuseppe   X 

Prof. Viola Domenico X   

Prof. Vonghia Gino X   

Svolge le funzioni di Segretario verbalizzante la Dott.ssa Maria Pia Genchi, responsabile della U.O. 

Supporto al Nucleo di Valutazione.  

Sono altresì presenti la Dott.ssa Luigia Mincuzzi, responsabile della Sezione Supporto agli Organi 

di Garanzia e Controllo e la Dott.ssa Antonella Daddabbo unità di personale della U.O. Supporto al 

Nucleo di Valutazione. 

Alle ore 9,30 accertato il raggiungimento del numero legale ai fini della validità della seduta, il 

Coordinatore dà inizio ai lavori. 
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Il Coordinatore chiede ai presenti di anticipare la trattazione del punto 3) recante “Richiesta parere 

sull’istituzione del Consiglio Interclasse – Classe L-22, C.d.L. in Scienze delle Attività Motorie e 

Sportive e Classe LM-68, C.d.L. in Scienze e Tecniche dello Sport: audizione Coordinatori”. 

Il Nucleo all’unanimità approva. 

3) Richiesta parere sull’istituzione del Consiglio Interclasse – Classe L-22, C.d.L. in Scienze 

delle Attività Motorie e Sportive e Classe LM-68, C.d.L. in Scienze e Tecniche dello Sport: 

audizione Coordinatori  

Il Coordinatore ricorda che con nota pec prot. n. 43306 del 15.06.2017 era pervenuta dalla Scuola di 

Medicina, ai sensi dell’art. 19, c. 1 del Regolamento didattico di Ateneo, richiesta di parere in 

merito alla proposta di istituzione del Consiglio Interclasse – Classe L-22, C.d.L. in Scienze delle 

Attività Motorie e Sportive e Classe LM-68, C.d.L. in Scienze e Tecniche dello Sport. Nella riunione 

del 27 giugno u.s. il Nucleo di Valutazione, sulla base della documentazione acquisita agli atti e di 

significativi elementi di novità, considerata la perdurante opposizione del Consiglio di Corso di 

Studio in Scienze e Tecniche dello Sport (LM-68), ha ritenuto necessario ed utile audire i docenti dei 

due Corsi di Studio interessati (Scienze delle Attività Motorie e Sportive (L-22) e Scienze e Tecniche 

dello Sport (LM-68)).  

Alle ore 9,35 entrano la Prof.ssa Angela Notarnicola, Coordinatore del Consiglio di Corso di Studio 

in Scienze delle attività motorie e sportive, ed il Prof. Vito Pesce, Decano del Consiglio di Corso di 

Studio in Scienze e tecniche dello sport. 

Il Coordinatore ringrazia la Prof.ssa Angela Notarnicola e il Prof. Vito Pesce e li invita a partecipare 

alla discussione del punto. 

Il Coordinatore cede la parola al Prof. Dammacco, referente della Commissione didattica NdV. 

In apertura il Prof. Dammacco ricorda quanto deliberato dal Nucleo nella riunione del 27 giugno 

u.s. ed informa che è stata pubblicata ultimamente nella sezione “decisioni del Senato accademico” 

del portale Uniba, la delibera del Senato Accademico del 26.06.2017 nella quale si legge che “a 

partire dall’a.a. 2017/2018 è costituito il Consiglio di Interclasse in Scienze Motorie e Sportive che 

comprende i seguenti Corsi di Studio: - Corso di Laurea in Scienze delle Attività Motorie e Sportive 

cl. L-22; - Corso di Laurea Magistrale in Scienze e Tecniche dello Sport cl. LM-68, previa 

acquisizione del parere del Nucleo di Valutazione”. 

Il Prof. Dammacco invita ora il Prof. Pesce e la Prof.ssa Notarnicola ad intervenire così da poter 

esprimere i punti di forza ed i punti di debolezza della costituzione dell’Interclasse in questione. 

I Professori Pesce e Notarnicola esprimono con puntualità le notevoli criticità che riguardano 

soprattutto la risorsa docente e che emergono dall’attuale organizzazione e gestione del Corso di 

Studio in Scienze delle Attività Motorie e Sportive ed in particolare del Corso di Laurea Magistrale 

in Scienze e Tecniche dello Sport. 
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Si apre un’approfondita discussione al termine della quale il Nucleo ritiene necessario acquisire 

garanzie circa la sostenibilità dei Corsi di Laurea in argomento nell’ipotesi della costituzione 

dell’Interclasse. 

Il Nucleo ringrazia gli intervenuti. 

Alle ore 10,30 la Prof.ssa Notarnicola ed il Prof. Pesce escono. 

Il Nucleo, a seguito di quanto emerso nel corso dell’audizione della Prof.ssa Angela Notarnicola e 

del Prof. Vito Pesce delibera, seduta stante all’unanimità, di chiedere al Presidente della Scuola di 

Medicina, di conoscere entro e non oltre il 19 ottobre p.v., se e in quale misura è possibile la 

sostenibilità del Corso Scienze e Tecniche dello Sport (LM-68) e se a seguito della costituzione 

dell’interclasse Scienze delle Attività Motorie e Sportive (L-22) e Scienze e Tecniche dello Sport 

(LM-68) non sia pregiudicata la sostenibilità degli altri corsi afferenti alla Scuola di Medicina. 

1) Approvazione verbale della riunione del 25.09.2017 

Il Coordinatore comunica che è in approvazione il verbale n. 69 del 25.09.2017, trasmesso per mail 

a tutti i componenti del Nucleo.  

Il Nucleo, con l’astensione del Prof. Dammacco assente alla seduta del 25.09.2017, approva il 

suddetto verbale e ne dispone la pubblicazione sul portale Uniba nella pagina del Nucleo di 

Valutazione. 

2) Comunicazioni 

Il Coordinatore comunica che: 

- in data 28.09.2017 è stato pubblicato sul portale ANVUR il “Contributo alla consultazione 

pubblica indetta da ANAC sull’Aggiornamento 2017 al Piano Nazionale Anticorruzione, 

trasmesso all’ANAC" redatto dal Direttore dell’ANVUR e condiviso dal relativo Consiglio 

Direttivo (Allegato 1); 

- con nota prot. n. 68558 del 28.09.2017 il Coordinatore del Presidio della Qualità di Ateneo ha 

trasmesso per conoscenza la nota con la quale si comunica ai Coordinatori dei Consigli di 

Corso/Classe/Interclasse e ai referenti per il PQA dei Dipartimenti/Scuole ulteriore 

documentazione utile alla compilazione dei quadri della SUA-CdS 2017-2018 (Allegato 2); 

- con nota mail del 03.10.2017 inviata tra l’altro anche all’ANVUR il Prof. Salvatore Scacco ha 

chiesto la riapertura della piattaforma ANVUR per la presentazione delle domande di accesso 

al finanziamento delle attività base di ricerca (Allegato 3); 

- con nota prot. n. 71236 del 05.10.2017 il Coordinatore del Presidio della Qualità di Ateneo ha 

trasmesso per conoscenza la nota con la quale convoca i Coordinatori dei Consigli di 

Corso/Classe/Interclasse e i referenti per il PQA dei Dipartimenti/Scuole ad un incontro con il 

Presidio svoltosi il giorno 11 ottobre u.s. per l’analisi della Scheda di Monitoraggio Annuale 
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(SMA) anche a seguito della revisione delle Linee guida AVA dello scorso agosto (Allegato 

4); 

- con nota mail del 06.10.2017 la Responsabile della Prevenzione della Corruzione e della 

Trasparenza ha inviato per conoscenza quanto trasmesso ai Direttori di Dipartimento in 

merito all’aggiornamento 2017 al Piano Nazionale Anticorruzione (allegato 5); 

- in data 06.10.2017 è stato pubblicato sul portale ANVUR un documento che sintetizza i 

risultati emersi dallo studio dell’Allegato D delle Relazioni dei Nuclei (tabelle D.1 e D.2) 

compilato lo scorso giugno, che fornisce informazioni sulla composizione e sulle 

caratteristiche dei Nuclei di Valutazione e degli uffici di supporto (Allegato 6); 

- con nota mail del 09.10.2017 il Direttore Generale ha trasmesso le risultanze del monitoraggio 

semestrale 2017 e le richieste di modifiche/integrazioni agli obiettivi e/o indicatori da 

presentare al Consiglio di Amministrazione, definite anche tenendo conto di quanto deliberato 

dal Nucleo nella riunione del 25 settembre u.s. e trasmesso con nota prot. n. 68148 del 

27.09.2017 (Allegato 7). 

Il Nucleo prende nota. 

 

Il Coordinatore chiede ai presenti di anticipare la trattazione del punto “5) Accreditamento 

periodico della sede e dei Corsi di Studio: stato dell’arte”. 

Il Nucleo all’unanimità approva. 

5)  Accreditamento periodico della sede e dei Corsi di Studio: stato dell’arte 

Il Coordinatore comunica che il Senato Accademico nella riunione del 12.09.2017 ed il Consiglio di 

Amministrazione nella riunione del 19.09.2017 hanno proceduto a nominare rispettivamente alcuni 

loro componenti quali rappresentanti nel Gruppo di coordinamento per la preparazione della fase 

della valutazione periodica e dell’accreditamento, con il compito di evidenziare le azioni di 

sistema, i correttivi e tutti gli altri adempimenti connessi (Allegati 8 e 9). 

Alle ore 11,30 entra il Prof. Crescenzo Coordinatore del Presidio della Qualità di Ateneo. 

Il Coordinatore ringrazia il Prof. Crescenzo per la partecipazione e lo invita ad aggiornare il Nucleo 

circa l’esito dell’incontro con i Coordinatori dei Consigli di Corso/Classe/Interclasse e i referenti 

per il PQA dei Dipartimenti/Scuole avvenuto il giorno 11 ottobre u.s. per l’analisi della Scheda di 

Monitoraggio Annuale (SMA) anche a seguito della revisione delle Linee guida AVA dello scorso 

agosto. 

Si apre una breve discussione a seguito della quale il Nucleo e il Prof. Crescenzo, in funzione della 

già prevista visita per l’accreditamento periodico della sede e dei Corsi di Studio (novembre 2018) 

da parte dell’ANVUR, concordano di trasmettere al Magnifico Rettore la richiesta, a firma 

congiunta del Coordinatore del Nucleo di Valutazione e del Coordinatore del Presidio della qualità, 
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di prevedere al più presto una riunione monotematica in Senato Accademico così da poter avviare 

insieme una riflessione in merito. 

Alle ore 12,10 escono il Prof. Crescenzo ed il Sig. Recchia. 

4) Relazione annuale dei Nuclei di Valutazione 2017 

Il Coordinatore comunica che a seguito di quanto concordato con la Struttura Tecnica Permanente 

per la Misurazione della performance è pervenuta in data 25.09.2017 con nota mail del Dott. 

Francesco Guaragno una relazione sulla Terza missione (Allegato 10) ed in data 29.09.2017 con 

nota mail del Dott. Vito Ricci l’elaborazione dei dati dei Corsi di Studio a livello di Dipartimento 

guardando il dato nazionale e del Mezzogiorno (Allegato 11). 

Il Dott. D’Amelio passa a chiedere a tutti i componenti del Nucleo di riferire circa lo stato dell’arte 

della stesura delle diverse sezioni della Relazione così come definite dalle Linee guida predisposte 

dall’ANVUR ed in scadenza il prossimo 31 ottobre.  

Il Coordinatore invita la Prof.ssa Mininni a relazionare sul punto.  

La Prof.ssa Mininni si sofferma in particolare sui paragrafi relativi al Sistema di AQ a livello di 

Ateneo e Sistema di AQ a livello dei CdS. 

Si apre una breve discussione al termine della quale il Nucleo prende nota dello stato dell’arte della 

Relazione e aggiorna i lavori alla prossima riunione programmata per il 24 ottobre 2017. 

Alle ore 12,45 esce il Prof. Vonghia. 

6) Regolamento di funzionamento del Nucleo di Valutazione 

Il Coordinatore comunica che la U.O. Supporto al Nucleo di Valutazione in data 05.10.2017 ha 

trasmesso una bozza di revisione del Regolamento di funzionamento del Nucleo di Valutazione. 

Il Coordinatore considerata la tarda ora propone il rinvio del punto alla prossima riunione. 

Il Nucleo unanime approva. 

7) Varie ed eventuali 

Il Coordinatore riferisce che non vi sono “varie ed eventuali” da discutere. 

 

Alle ore 13,00, terminata la discussione sugli argomenti all’ordine del giorno, il Coordinatore 

dichiara chiusa la seduta.  

 

Il Coordinatore 

(F.to) Dott. Mario D’Amelio 

 

Il Segretario verbalizzante 

(F.to) Dott.ssa Maria Pia Genchi 


